

Honorablo Cámara do Mputados Provincia do Buenos Áiros



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS **AIRES**

DECLARA

Su beneplácito por el aniversario 153° de la localidad de Ezpeleta del partido de Quilmes, que se conmemora el 10 de diciembre de 2025, adhiriendo a dicha celebración y a todas las actividades que se realizarán para su ocasión.

> BEREMORE Blogue Unión Bor La Patria H.O. Dipulados P.Ca. do Ba, Aa.







FUNDAMENTOS

La localidad de Ezpeleta, ubicada en el sudeste del partido de Quilmes, en la provincia de Buenos Aires, es un claro ejemplo de crecimiento, historia y diversidad cultural. Fundada el 10 de diciembre de 1872, esta comunidad ha transitado una evolución destacada, especialmente en el último siglo, posicionándose como una de las localidades más representativas de la región.

El impulso inicial de Ezpeleta se produjo gracias a la llegada del ferrocarril, un elemento clave en el desarrollo de muchas localidades bonaerenses. En 1872, con la inauguración de la estación ferroviaria de Ezpeleta, la localidad se integró al sistema del Ferrocarril del Sud, lo que permitió un crecimiento comercial e industrial sin precedentes, facilitando la conexión con otros centros urbanos y promoviendo el intercambio de bienes y personas.

A lo largo de su historia, Ezpeleta ha sido testigo de diversas oleadas migratorias que han enriquecido su identidad cultural. Tras la Segunda Guerra Mundial, un nuevo flujo migratorio, compuesto principalmente por españoles e italianos, sumó vitalidad a la localidad. Con el tiempo, nuevas olas de inmigrantes provenientes de países latinoamericanos, como Bolivia, Perú, Chile y Paraguay, transformaron a Ezpeleta en un verdadero crisol de culturas. Esta diversidad ha dejado su huella en la comunidad, haciendo de Ezpeleta un lugar de convivencia armoniosa entre distintas tradiciones, lenguas y costumbres.

En el centro de la localidad se encuentra la Plaza San Martín, uno de los principales puntos de encuentro de la comunidad, y la histórica Iglesia San Vicente de Paúl, que representan la vitalidad y el espíritu de Ezpeleta. Estos sitios, junto con monumentos como el dedicado a Alfredo L. Palacios, son testigos de la importancia de la localidad en la historia política y social de la región. A través de sus calles y espacios públicos, Ezpeleta refleja el esfuerzo y el compromiso de generaciones que han trabajado en conjunto para crear una comunidad unida y solidaria.







Recientemente, Ezpeleta ha experimentado un notable progreso en términos de infraestructura y servicios. El asfaltado de nuevas calles en barrios como El Jalón y La Esperanza, junto con la instalación de luminarias y la urbanización de sectores como La Resistencia, son pruebas palpables de este crecimiento. Además, en los últimos años, se ha trabajado en la instalación de juegos inclusivos y en la mejora de veredas y mobiliario urbano, lo que ha incrementado la calidad de vida de los habitantes. La revitalización de la Avenida La Plata, una de las arterias principales de la localidad, es otro ejemplo claro de cómo la comunidad se ha transformado en un espacio más moderno, accesible y funcional para todos.

En este 153° aniversario de su fundación, resulta esencial reconocer los logros de Ezpeleta, tanto en su desarrollo urbanístico como en su diversidad cultural, que ha dado lugar a una comunidad única y vibrante. Es por ello que se invita a todos los legisladores a acompañar con su voto la presente iniciativa, con el fin de rendir homenaje a esta tocalidad que ha sido y continúa siendo un referente dentro del conurbano bonaerense.

Por lo anterior, solicito a las y los legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa para conmemorar el 153 aniversario de esta vibrante localidad del conurbano sur.

Dipus di Patria Blogue Union Des de Ba, As, 4.C. Dipus de Ba, As,